

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 1 -

Lunes 26 de Septiembre de 2005

Guatemala



Nicaragua podría gravar productos de Costa Rica

Diputado hace advertencia al reabrirse diferendo sobre río San Juan

Nicaragua aplicará el "impuesto patriótico" a las importaciones provenientes de Costa Rica y hasta usará las armas, si ve peligrar su soberanía sobre el río San Juan, en la frontera común entre los dos países, informó ayer un diputado nicaragüense.

Si Costa Rica demanda a Nicaragua ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya por no permitir la navegación de guardias armados sobre el río San Juan, se le aplicará el arancel del 35 por ciento a sus productos, advirtió el jefe del grupo legislativo del Partido Liberal Constitucionalista (PLC, derecha), Enrique Quiñónez.

Taiwán: Invertirán US\$250 millones

El presidente taiwanés, Chen Shui-bian, presentará hoy en la cumbre de gobernantes de Centroamérica y Taiwán, en Nicaragua, un proyecto que incluye US\$250 millones para impulsar inversiones en el área.

"Apartaremos un fondo de 250 millones de dólares para los países aliados de Centroamérica y el Caribe, para impulsar las inversiones taiwanesas en la región", anunció Chen, a su salida de República Dominicana.

El gobernante taiwanés participará hoy de la Quinta Cumbre de Jefes de Estado del Sistema de Integración Centroamericana (SICA), la República Dominicana y Taiwán, que se celebrará en Nicaragua.

Honduras



BM también condona deuda a países pobres

El alivio de la deuda de Honduras, Bolivia, Nicaragua, Guyana y 14 países africanos con varios organismos internacionales quedó a un pequeño paso de ser concretado oficialmente tras su aprobación por los organismos que trazan las políticas del BM y el FMI.

El alivio de la deuda a estos países lo aprobó el sábado el FMI y el BM lo ratificó ayer domingo.

En Tegucigalpa, el anuncio de la condonación parcial de la deuda pública externa de parte de los organismos multilaterales de crédito que se reunieron la semana anterior en la capital estadounidense ha generado buenas expectativas, aunque los montos aliviados están lejos de eliminar esa pesada carga que arrastra la economía nacional.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 2 -

Presidente de Taiwán ya está en Nicaragua

El presidente de Taiwán Chen Shui-bian inició ayer una visita de tres días a Nicaragua, durante la cual firmará un Tratado de Libre Comercio, TLC, con la nación centroamericana y participará hoy en la V Cumbre de su país con los mandatarios del Sistema de Integración Centroamericano, Sica. Chen llegó a Managua procedente de Santo Domingo, acompañado de una comitiva de 155 personas, en el marco de su segunda gira por Centroamérica, el Caribe y Estados Unidos.

La visita del gobernante taiwanés tiene el propósito de dar un nuevo impulso a las relaciones comerciales con la región y revisar los programas de asistencia que su Gobierno otorga para conseguir su reconocimiento internacional.

El Salvador

El Diario de Hoy

Hoy inicia cumbre con Taiwán en Nicaragua

Unidos. Los mandatarios centroamericanos revisarán la agenda bilateral para la reunión. El Salvador explorará la posibilidad de un TLC con los chinos para mejorar economía

La cumbre de mandatarios de Centroamérica y la República de China en Taiwán, que inicia hoy en esta capital, tiene como temas principales el fortalecimiento de las relaciones diplomáticas, comerciales y de cooperación entre las naciones.

El primero en arribar a Managua fue el presidente taiwanés Chen Shui-bian, ayer al mediodía acompañado por una delegación de 150 personas entre funcionarios, empresarios y periodistas de esa nación asiática

La ruptura de Nicaragua. (Eduardo Ulibarri)

La población y el Presidente han respondido con un firme rechazo. Sin embargo, Ortega y Alemán han persistido en su arremetida, y todo parece conducir a un choque de perturbadoras proporciones

“Dentro del complejo repertorio de inestabilidad política que ha golpeado a varios países hemisféricos durante los últimos años, la grave crisis que vive Nicaragua se aparta de cualquier precedente. Sin embargo, la actual amenaza contra su democracia no surge de una población desesperada; al contrario, los nicaragüenses han dado sobradas muestras de adhesión democrática. Tampoco se origina en una pugna irreconciliable entre partidos políticos establecidos, porque tanto el Liberal Constitucionalista, que domina el ex presidente Arnoldo Alemán, como el Frente Sandinista de Liberación Nacional, controlado por el ex presidente Daniel Ortega, se han convertido en una sola maquinaria. Y no existen amagos de golpes o autogolpes, sea desde las fuerzas armadas o la Presidencia, los últimos bastiones de estabilidad.

La verdadera amenaza es que, por primera vez desde que la democracia retornó como tendencia a América Latina, las instituciones de un país han sido virtualmente secuestradas por dos capos políticos — Alemán y Ortega—, para perpetuar su control y proteger sus intereses personales. En estas condiciones, la única esperanza que queda para una salida que sea, a la vez, pacífica y democrática, es una enérgica y concertada presión internacional, que se sume al rechazo popular. La Carta Democrática de las Américas

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 3 -

brinda el esquema para actuar. Sólo falta, ahora, la decisión. (Firmas Press)".

Costa Rica



Si Costa Rica va a La Haya por el San Juan

Nicaragüenses amenazan con arancel de 35%

Hoy vence tregua de tres años y no se conocen posibles salidas al conflicto

Diputados de Nicaragua manifestaron a los medios de su país que, si Costa Rica denunciase a Managua ante la Corte Internacional de La Haya, aplicarán un arancel de 35% a los productos ticos.

Costa Rica podría apelar a dicha Corte, ubicada en Holanda, si ambos países no lograsen, hoy a más tardar, un acuerdo sobre el río San Juan.

Presidente Torrijos viaja a Nicaragua para cumbre SICA-Taiwán

ACAN-EFE. El presidente de Panamá, Martín Torrijos viajó hoy a Nicaragua para participar en una cumbre de gobernantes del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) con su colega de Taiwán, Chen Shui-bian.

Una fuente de la Presidencia panameña dijo a ACAN-EFE que Torrijos viajó a Managua acompañado por el vicepresidente primero y canciller, Samuel Lewis Navarro; el ministro de la Presidencia, Ubaldino Real, y el ministro de Comercio e Industrias, Alejandro Ferrer.

También integran la comitiva presidencial el vicescanciller, Ricardo Durán, y la viceministra de Comercio Exterior, Carmen Gisela Vergara.

Fue invitado a cumbre con presidente de Taiwán

Pacheco no va a Nicaragua

El presidente Abel Pacheco decidió no acudir a la cita que tenía hoy en Managua; en cambio, recorrerá localidades de Costa Rica afectadas por las recientes lluvias.

En el vecino país se realiza la reunión de gobernantes centroamericanos con el presidente de Taiwán, Chen Shui-bian.

La decisión de Pacheco fue comunicada ayer oficialmente a Managua por la Casa Presidencial.

Pacheco iniciará el recorrido por lugares afectados, a las 7 a. m.

Propuesta del presidente

Posible diálogo en Nicaragua

Oposición está anuente a asistir a foro, pero "sin condiciones"

OEA apoya a Bolaños por puesta en marcha del proceso negociador

ACAN-EFE. Las esperanzas de un diálogo en Nicaragua volvieron a renacer en este afligido país, después que el presidente, Enrique Bolaños, propuso negociar un acuerdo de gobernabilidad con la oposición, que está dispuesta a asistir a este foro, pero "sin condiciones".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47

PAG - 4 -

La iniciativa de Bolaños, expuesta al secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), el chileno José Miguel Insulza, el pasado 22 de setiembre y divulgada ayer en Managua, contiene una serie de condiciones para iniciar "ya" las negociaciones.

Estados Unidos



Taiwan lanza ofensiva comercial en Nicaragua

AP. El encuentro entre el presidente de Taiwan Chen Shui-bian y sus colegas centroamericanos será la mejor oportunidad para el país asiático para estrechar directamente lazos comerciales con las naciones que respaldan su ingreso a las Naciones Unidas.

El mandatario taiwanés, que llegó ayer a la capital nicaragüense, desde Santo Domingo, comenzó su gira por la región por Guatemala, donde suscribió un acuerdo de libre comercio.

Los centroamericanos están interesados en ingresar al mercado asiático y reducir la brecha comercial que tienen con Taiwan.

Para Chen, la relación es importante porque los centroamericanos respaldan su ingreso a la Naciones Unidas y se han convertido en un mercado atractivo después de que suscribieron un tratado de libre comercio con Estados Unidos.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua